

Explora Los Lagos invita a equipos de investigación e innovación escolar a postular al XVIII Congreso Regional

El 16 de septiembre cierran las postulaciones al Congreso Regional que organiza el Proyecto Asociativo Regional Explora Los Lagos.

Una de las actividades que concita un alto interés en la comunidad escolar científica de la Región de Los Lagos es la realización del Congreso Regional Explora de Investigación e Innovación Escolar, evento que convoca investigaciones y proyectos de innovación desarrollados por estudiantes de enseñanza básica y media provenientes de las diferentes comunas que componen la zona.

Este año se llevará a cabo la XVIII versión de este congreso, para lo cual el Proyecto Asociativo Regional PAR Explora Los Lagos del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, ejecutado por la Sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile, invita a las comunidades educativas, equipos de investigación y/o innovación y docentes a postular al evento que se llevará a cabo de manera presencial entre el 26 al 28 de octubre de 2022.

Gabriela Navarro Manzanal, directora del PAR Explora Los

Lagos, destaca la relevancia que representa poder reactivar en su modalidad presencial un nuevo Congreso Regional Explora, ya que es un evento para el cual las comunidades educativas se preparan durante el año escolar, y que esperan las y los estudiantes interesados por las distintas áreas de las ciencias.

“Tras la experiencia presencial de 2019, este año volvemos a realizar nuestro Congreso Regional Explora donde esperamos con ansias conocer las investigaciones y proyectos de innovación que están desarrollando las y los estudiantes de la Región de Los Lagos. El Congreso representa una instancia que no solo permite a los estudiantes socializar sus trabajos en ciencias naturales, ciencias sociales y humanidades, sino que además les sumamos el valor agregado que significa estar en contacto con científicos y científicas profesionales que evaluarán sus proyectos; es decir, un acercamiento al ejercicio

científico y la divulgación de las ciencias”, explica Navarro.

Entre los aspectos más relevantes a considerar para los equipos escolares interesados en postular y participar del Congreso Regional Explora, desde la organización enfatizan en que los proyectos de investigación o innovación deben presentar resultados y/o conclusiones, y además deben respetar los plazos de postulación establecidos, cuya fecha de cierre es hasta el próximo viernes 16 de septiembre de 2022. Además, cabe destacar que las postulaciones recibidas serán posteriormente evaluadas para revisar su admisibilidad, según los criterios establecidos en las bases de postulación.

Los equipos pueden postular en dos categorías:

Investigación: las investigaciones deben haberse desarrollado a partir de una pregunta definida por las/los estudiantes que, a través de una metodología de investigación, se buscó responder. Las investigaciones deberán ser enmarcadas en las siguientes disciplinas: (1) Ciencias Naturales y/o exactas, (2) Ciencias Sociales o (3) Artes y Humanidades.

Innovación: Los proyectos de innovación deberán haberse desarrollado a partir de un problema o necesidad detectada por las/los estudiantes que, a partir de soluciones innovadoras de base científico - tecnológica, se buscó resolver.

Joselynne Pérez Ruiz, encargada del área de Comunidad Escolar

del PAR Explora Los Lagos que organiza el XVIII Congreso Regional Explora, invita a las y los estudiantes y docentes a enviar sus postulaciones y resolver sus dudas al respecto, considerando que queda una semana para el cierre de esta primera etapa del proceso.

“A las comunidades escolares de la Región de Los Lagos que desean participar del Congreso Regional Explora que se realizará el próximo mes de octubre, hacemos el llamado a completar la documentación requerida y leer detalladamente las bases de postulación disponibles. Les recordamos que los trabajos que se presenten deben estar concluidos, que solo se considera para la presentación en el congreso a dos estudiantes expositores y un docente, y que contamos con 30 cupos para los equipos de investigación e innovación escolar”, agrega la encargada del área.

Toda la documentación requerida, bases de postulación y guías de apoyo para estudiantes y docentes se encuentran disponibles en el sitio web oficial del PAR Explora Los Lagos www.explora.cl/lagos. Cabe destacar que pueden postular al Congreso Regional Explora estudiantes y docentes provenientes de establecimientos educacionales públicos, particulares subvencionados, particulares pagados, otras entidades (fundaciones, universidades, u otras afines donde se realice investigación e innovación escolar) y equipos que estén en la modalidad “aprendizaje en casa”, y que se encuentren entre los niveles de 5º año básico a 4º año medio.

